

OPTIMIZACIÓN EN LA GESTIÓN DE UN SERVICIO DE FARMACIA MEDIANTE EL ESTABLECIMIENTO DE DEPÓSITOS DE PRODUCTOS SANITARIOS

*Gaspar M, Ponce A, Giménez J, Cubero S, Arce R.
Hospital Centro Recuperación y Rehabilitación
de Levante*



57 Congreso SEFH
Bilbao 2-5 octubre 2012



Dra. Marisa Gaspar Carreño
S de Farmacia
Hospital CRRL
Valencia

OBJETIVO

Demostrar la optimización en la gestión económica en un Servicio de Farmacia (SF) a partir de la introducción de un modelo basado en el establecimiento de depósitos de productos sanitarios (PS).

DEFINICIÓN

Consideramos depósito a aquellos PS que el laboratorio (depositante) deja en nuestras instalaciones del hospital (depositario) para ser facturada en el momento de su consumo y posterior reposición.

A tener en cuenta..

La valoración del importe del inventario de los PS es cuantificada por separado: no depósito y depósito, lo que permite disminuir el importe del stock al estar estos últimos sostenidos por el proveedor.

MATERIAL Y METODOS

- A partir de la introducción de un sistema informático de gestión basado en el inventario permanente, se realiza un estudio del consumo de PS en el almacén. Esto permite la planificación de puntos de stock máximo, mínimo, así como del punto de pedido de abastecimiento.
- Se analiza el ahorro económico y la repercusión de la incorporación progresiva de los PS de depósito en el stock del almacén durante los años 2009-2011.

MATERIAL Y METODOS

Depósito

- Cantidad de PS correspondiente a 1 mes de consumo

Formalización

- Contrato irregular por ambas partes: Hospital y Proveedor

RESULTADOS: progresión incorporación

Años			
2009	2010	2011	TOTAL

↓

PS incorporados			
101	50	45	196

↓

% importes			
42.10%	11,90%	17,46%	71,86%

RESULTADOS:repercusión económica



RESULTADOS

Con el establecimiento de depósitos, se ha logrado que el stock real atribuible al Servicio de farmacia (inventario no depositado) de los productos sanitarios se reduzca en un 71,86%.

Se puede afirmar que la selección inicial de los proveedores de PS para formar parte del depósito fue correcta, pues solo con el 17,29% de proveedores y el 29% de PS, se ha conseguido ésta disminución en el importe total del inventario, dado que los PS depositados no se cuantifican en el importe del inventario.

CONCLUSIONES

El establecimiento de depósito de productos sanitarios en el Servicio de Farmacia supone:

- un ahorro de costes por menos inversión en circulante al ser asumido su coste directamente por el proveedor
- una reducción del nivel de riesgo por caducidad y deterioro
- una mejora de los ratios de rotación de existencias en el hospital

Se debe ampliar la incorporación de PS destinados a técnicas específicas al concepto de depósito para disminuir el importe del inventario total de PS



57

**CONGRESO NACIONAL DE LA
SOCIEDAD ESPAÑOLA DE FARMACIA
HOSPITALARIA**



Gracias!!



UN PACIENTE, UNA HISTORIA

**BILBAO DEL
2 AL 5 DE OCTUBRE
DE 2012**

